
総会・懇親会とも昨年を上回る参加で盛会

全京都建設協同組合の2009年度通常総会と懇親会が５月29日(金)､ 下京区のホテル

日航プリンセス京都で開催され､ ともに昨年を上回る参加者によって熱心な討議や活

発な交歓が行われました｡

総会には組合員54人が出席｡ 書面議決書177人､ 委任状21人の計252人｡ 出席率は

70.19％でした｡

午後２時30分から開催された総会では､ 議長に石山孝史理事と北支部の西村悦男支

部長の２人を選出｡ 最初に､ 昨年度の物故者５人に全員で黙祷を捧げたあと､ 野原利

明理事長があいさつに立ち､ 組合の再生からさらに新しいスタートへ向かって組合員

の力を集めていこうと呼びかけました｡

引き続き､ 執行部から ｢2008年度事業報告・決算報告｣ ｢2009年度事業計画案・予

算案｣ など４つの議案が提案されました｡

この中で､ 組合の再建・再生を掲げて数年来さまざまな取り組みを続け､ 組合員の

協力を得ながら連続４期を黒字で決算ができたこと､ 新年度の方針として､ 建設工事

事業部 (旧第一事業部) では赤字体質からの脱却を図り､ 総合事業部 (旧第二事業部)

ではさらに増益構造をめざし､ 管理部を中心に生きいきとした組織活動を展開してい

くことの重要性などが強調されました｡

討議に続いて採択が行われ､ ４つの議案がそれぞれ圧倒的多数の賛成で採択されま

した｡

第５号議案 ｢補欠役員｣ の選出について選挙管理委員会から､ 立候補・推薦などに

よる補欠理事候補者が１人であり､ 定款によって無投票当選であることが報告され､

新たに職員の池田光繁・総合事業部部長が理事に選出されました｡

来賓３氏があいさつ

総会には京都府商工労働観光部ものづくり振興課の小谷貞夫副課長､ 京都市産業観

光局産業振興室企業誘致係の松井康史係長､ 京都府中小企業団体中央会の今嵐正三参

事役の３氏が来賓として出席｡ 各氏から激励のあいさつを受けました｡

懇親会に150人が交歓

総会と講演会に引き続いて行われた懇親会には､ 組合員企業71社 (85人)､ 来賓50

人を含む約150人が参加､ 広い会場がいっぱいになり､ あちこちで交歓の輪が広がり
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ました｡

野原理事長のあいさつに続いて､ この日の来賓51人が紹介され､ 来賓を代表して民

主党の北神圭朗衆議院議員 (代理・仁戸田章一事務長) と日本共産党の井上けんじ京

都市会議員より挨拶をいただきました｡ 光本大助副理事長が乾杯の音頭をとりました｡

和やかな歓談のなかで､ 民主党副代表の前原誠司衆議院議員､ 日本共産党からこく

た恵二衆議院議員､ 井上さとし参議院議員､ 成宮まり子京都国政委員長､ さらに京都

土木協同組合の植田重男理事長らから寄せられた祝電・メッセージが読み上げられま

した｡

野原理事長が優良従業員・職員を表彰しました｡ また､ 川久保専務が一年間の支部

活動に対する表彰を行い､ 活動への参加状況や創意ある取り組みなどを評価して､ 右

京支部 (１位)､ 上・中支部 (２位)､ 伏見支部 (３位) の上位３支部に表彰状などを

贈りました｡

このほか､ 文化財事業に関わる協力業者らでつくる ｢もっこの会｣ が､ 組合創立50

周年を記念して平安宮跡などに石碑を建立してきた活動に対しても表彰などがありま

した｡

６時45分からの懇親会もあっという間に２時間が過ぎ､ 福島弘副理事長の力強い

｢がんばろう｣ 三唱でお開きとなりました｡

永年勤続・優良従業員表彰

組合員企業および組合職員の永年勤続・優良従業員表彰を受けた方は次の通りです｡

(敬称略)

組合員企業 (５年) (株)にしむら 増尾 恵､ (株)にしむら 黒部賀奈子

組合職員 (25年) 城戸猛司・建設工事事業部長

懇親会にご来賓のみなさま (敬称略､ 順不同)

京都府商工労働観光部ものづくり振興課 副課長 小谷貞夫／京都市産業観光局産業

振興室 企業誘致係長 松井康史／京都府中小企業団体中央会 参事役 今嵐正三／

民主党 衆議院議員 北神圭朗／日本共産党 京都府会議員 梅木紀秀／日本共産党

京都府会議員 加味根史郎／日本共産党 京都市会議員 井上けんじ／日本共産党

衆議院４区予定候補 吉田こういち／京都第一法律事務所 弁護士 飯田昭／京都

第一法律事務所 弁護士 藤井豊／京都南法律事務所 弁護士 井関佳法／京都南法

律事務所 弁護士 中村直美／高田法律事務所 弁護士 高田良爾／環境マネジメン

トコンサルタント 杉原卓治／AtaGO税理士法人 代表社員 三輪能敬／AtaGO税

理士法人 内林義和／(有)一級建築士事務所 地域に根ざす設計舎TAPROOT 取

締役 光田康宏／(株)京都設計 代表取締役 大谷民人／JIC会長 土野耕作／京都

銀行西院支店 支店長 野村俊和／京都中央信用金庫西院支店 支店長 吉原清嗣／

社団法人全国中小建設業協会 全中建京都 事務局長 井藤忠／社団法人京都経営・

技術研究会 専務理事 花木伸一／建設業労働災害防止協会 京都府支部 専務理事

事務局長 藤本正敏／京都府労働保険事務組合連合会 専務理事 安田平三郎／京都
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府電気工事工業協同組合 専務理事 田中陽一／京都府鳶工業協同組合 理事長 浅

井昇／京都府鳶工業協同組合 事務局長 榎本洋一／京都府保健事業協同組合購買課

主任 榊原弘子／全京都建築労働組合 副委員長 高橋豊文／京都府商工団体連合

会 会長 伊藤邦雄／建設コープおおさか 事務局長 仲満彦／佐藤社会保険経営労

務管理事務所 特定社会保険労務士 佐藤龍治／NPO法人京都高齢者福祉事業団

理事長 岡本康／(株)きかんしコム 執行役員 永田博紀／(株)きかんしコム 企画

営業部 佐古田宗幸／新日本プロセス(株) 営業部長 小林信之／西尾レントオール

(株)京滋営業部 部長 古寺信武／西尾レントオール(株) 京都営業所 所長 中田

彰／高石機械産業(株) 常務取締役 吉田栄次／(株)紅中 京都店長 塚本晴久／エ

スアールジータカミヤ(株) 京滋営業所 所長 名倉賢一／日本機材産業(株)京都支

店 京都支店長 北村泰匡／日本機材産業(株)京都支店 主任 坂本晃浩／村地綜合

木材(株) 営業 柿本健一／(株)ＤＪ 代表取締役社長 福井文雄／エムズスタッフ

トータルライフコンサルタント 磯村美智子／(株)全京都ハウジング 代表取締役

藤井信次／(株)サンキョーワークス 代表取締役 土屋光司／建設経済新聞社 代

表取締役 下田章夫／(株)京都建設タイムズ 記者 西之原義隆

雨水貯留施設設置助成制度の活用を／共同購入

近年､ 急激な市街化により､ 住宅地の増加や緑地の減少などの原因により､ 大雨時

に浸水が発生したり､ 下水道管から下水が流れ出すなど汚濁問題が生じています｡ こ

れらの雨水対策として京都市で助成制度がありますので､ 積極的に活用してください｡

これらの活用のために､ 雨水の貯留タンクを扱っています｡ 環境問題でもお役に立て

そうです｡

〈商品の一例〉ダイカ あめリサイクラー 100L ￥22,500

ダイカ アクアデポ 300L ￥48,600

パナソニック 雨ためま専科 110L ￥27,800

いずれも税別､ 運賃別途です｡ 詳しい内容をお知りになりたい場合は､ ご一報くだ

さい｡ 組合より資料を届けさせていただきます｡

(洛西センター Tel.075-392-0722 横山まで)

2008年度支部活動のポイントについて

総会の懇親会で支部活動のポイント上位３支部の表彰をしましたが､ 改めて2008年

度の支部ポイントを掲載します｡ 高いポイント順です｡ ( ) がポイントです｡

①右京 (278) ②上・中 (156) ③伏見 (142) ④宇治 (125) ⑤洛西 (112) ⑥久御山､

木津川 (98) ⑧桂川 (96) ⑨左京､ 城陽 (88) ⑪南 (80) ⑫下京 (74) ⑬北 (73) ⑭

東山 (20)
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※支部活動のポイント制は一昨年導入したもの｡ 役員会､ 例会の開催や参加人数､ 本

部行事への参加人数､ 主だった取り組みに対する加点などで支部活動を評価し､ 今

後の発展に役立ててもらおうというものです｡ １ポイント100円で計算し､ 支部活

動費用の一部にあてていただきます｡ 2008年度は､ 組合員の拡大､ 会館修繕費のた

めの支部独自の活動などに加点しています｡ ただ､ 人数の多い支部のポイントが高

くなる傾向があり､ 今後､ 不公平感を減らすために見直していきたいと思います｡

(事務局)

古墳環境の整備問題(続)／文化財事業

本誌５月号で紹介した ｢大枝山古墳群｣ について､ 当時実際に調査された調査員さ

んから話をお聞きすることができたので､ 報告させていただきます｡

当時の調査後の計画では､ ①古墳公園としての整備､ ②野鳥の生息区域を保つ､ ③

出土遺物を展示する古墳資料館の新設─という三本柱の事業計画があったとのことで

す｡

この中で実施できたのは､ ②の野鳥の生息区域を保つだけです｡ 残り２つの計画が

実現できていれば､ 地域に密接した学習施設として､ また地域に生活する人々の安ら

ぎの場としての公園施設として､ なおかつ自然保護も実現した素晴らしい空間として

活用できたはずです｡ 調査員さんは ｢30年間の調査員のキャリアの中で､ 本当に心残

りだ｣ とおっしゃっていました｡

もう一つ驚いた話があります｡ 京都の映画会社がこの事業をドキュメンタリー映画

として記録されていたとのことです｡ 前編は古墳の調査､ 後編は古墳の移設とその後

の整備という内容です｡ 前編は現在､ 京都市考古資料館において資料として観ること

ができるとのことですが､ 後編は観ることができません｡ なぜなら事業が完結せず､

中途になっているためです｡ このドキュメンタリーを制作された担当者も心残りだと

話されているそうです｡

何故､ 頓挫したのか？ 当時のバブル崩壊の影響を受けたのかもしれませんし､ もっ

と違った理由があるのかもしれません｡

幾度と述べたかもしれませんが､ 経済的困難な状態の中で一番に削られるのは文化

です｡ 衣食住が一番に大切なことは､ 重々承知です｡ しかし､ 文化､ 教育をなくして

しまったのでは､ 他の動物と一緒ではないでしょうか？

人間だからこそ､ 過去から学び､ そして成長していく｡ なぜやめてしまったのかを

問うのではなく､ これから私たちが何ができるのかを追求していきたいと考えていま

す｡

いま一度､ 前回の括りを述べます｡ 墳丘移設の技術力は組合員の誇りです｡ 私たち

には､ この素晴らしい成果を行政とともに維持管理する責任があるのではないでしょ

うか｡ (池)
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ユーティークリートセメントボードシステム　㎡／8,000円～
（乾式強化下地処理工法）
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（塗装用壁紙ペイントフィニッシュシステム）

有限会社奥田塗装詳細

スタッコラーストE／ケリーモアペイント代理店　各種塗装工事

0120-95-3937
〒601-8346 京都市南区吉祥院池田南町18-3
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総会記念講演｢低炭素化時代の建設業｣

通常総会終了後､ 同じ会場で記念講演会を開催し､ 約60人が参加しました｡ 地球規

模での大きなテーマでもあり､ ｢低炭素化時代において経済・エネルギー・財政の地

産地消で建設業の再生を｣ という建設業からのアプローチテーマを設定し､ 昨年に引

き続き勉強会という位置づけで企画されました｡ 講師は環境マネジメントコンサルタ

ントの杉原卓治氏｡ 約１時間お話していただきました｡

低炭素化時代とは､ ｢化石燃料 (石炭､ 石油) から再生可能エネルギー (風､ 水力､

太陽光) への転換｣ である､ その結果は､ ｢社会の構造そのものを変えることになる｡

その時に大きな痛みを伴うが､ この痛みに対応できない産業は衰退する｣ という内容

でした｡

そして建設業の再生とは､ ｢自立した健全な建設業を作っていくこと｣ ｢発注､ 受注

のありかたを変えなければならない｣ ｢行政や補助金や元請け依存の請負からの独立｣

などであり､ 具体的には ｢口約束だけの発注から契約書での発注､ 受注｣ ｢職人の誇

りの回復｣ など､ それが ｢建設業に携わる人々すべてが元気になること｣ につながる｡

｢現場から皆さんで大きな声を出していくべきである｣ と指摘され､ そして ｢社会関

係資本 (お金で買えない物) を大切に､ 皆さんで助け合ってこの厳しい時代を乗り切っ

ていかなければならない｣ との結びでした｡

これからの私たち組合が担っていかなければいけないこと､ 経営者が担っていかな

ければいけないこと､ いろいろなヒントがみつけられる講演内容でした｡ 建設業の再

生を必ず実現する､ 強い気持ちをもう一度再確認する､ 大切な機会が得られたと感じ

ています｡ (池)

18チームが参加―洛南４支部ボウリング大会

洛南地域の宇治・久御山・城陽・木津川の４つの支部で毎年開催している ｢洛南４

支部ボウリング大会｣ が６月17日､ 宇治市のモナコボウルで行われ､ 15の組合員企業

から72人が参加､ 熱戦を繰り広げました｡ 今回がちょうど20回目の大会です｡

大会では､ 恒例となったストライク賞で組合員さん提供のバナナがふるまわれ､ 用

意した約300本のバナナもゲーム途中でなくなってしまいました｡ また､ 組合員さん

提供の缶ビールや協力業者によるスコップなど多彩な賞品も揃えられ､ 表彰式も最後

までにぎわいました｡ 団体優勝は宇治支部の(株)明清チームでした｡

地域建設業の受注機会確保―国交省

国土交通省は､ 直轄事業で地域建設業の受注機会を確保するための取り組みを強化

する方針を固めた｡ いわゆる ｢名ばかり支店・営業所｣ を排除するため､ 支店・営業

所の資格で工事を落札した場合には､ 契約時に営業実態を厳格に確認し､ その実態に

疑いがあれば建設業許可部局に通報する｡ 地元向け工事の地域要件については､ 生活

圏など､ より地域性を重視した区域に細分化する考え｡ 21年度補正予算成立後の工事

から適用する方針だ｡ (『建設経済新聞』 ６月８日付)

アスベスト調査が必要―国交省

アスベストが使用されている可能性が高く､ 調査の必要がある民間建築物が全国で

建設協組��������� ������5
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約280万棟あることが国土交通省の推計で分かった｡ 建築物などの解体のピークが2028

年 (平成40年) 前後に訪れ､ 解体棟数が平成20年現在の約３倍に増えるとみられるこ

とから､ 同省は民間建築物のアスベストを適切に管理・除去する具体策の検討を本格

化させる｡

国交省の ｢推計｣ は､ ｢住宅土地統計調査｣ や ｢減価償却資産の耐用年数等に関す

る省令｣ などを基に､ 国内で吹付けアスベストが使用されるようになったとされる

1956 (昭和31) 年から､ 労働安全衛生法施行規則が改正されて0.1％を超えるアスベ

スト含有吹付けロックウールの使用が禁止された2006 (平成18) 年までの間に建てら

れた棟数を算出した｡ (『建設経済新聞』 ６月12日付)

投稿／リスクマネジメントのイロハ～連続講座⑬

リスクマネジメント実践編③ 建設労働事故緊急事態

建設業の第三者被害を含む重大な労働事故が相次いでいる｡ 東京都内での２件の大

型クレーン事故は､ 全国配信で大きく報じられた｡ いずれも､ 日本を代表する大手マ

リコン (海洋土木建設業者) が元請けでの､ ビルやマンション建設の現場であった｡

港湾建設など､ ほぼ100％を公共工事に依存してきたマリコンの急速な業績悪化は､

｢陸 (おか) に上がったマリコン｣ とよばれ､ 無理な建設受注の背景になっていた｡

大手や中堅のゼネコンが軒並み経常赤字を計上し､ 不動産開発大手の相次ぐ破綻の中

で､ ビルやマンション建設に新規参入するのは容易なことではない｡ ｢無理な受注｣

とは､ 採算を度外視した売上高の確保であり､ 下請負会社には特に無理がかかること

になる｡ 赤字受注の構造では､ 結局現場にしわ寄せがいく｡

公共発注に関して､ 最近国土交通省は最低入札価格を予定価格の85％から90％に引

き上げるとした｡ 通常､ 予定価格には約20％の一般管理費 (間接管理費と利益) が計

上されるが､ 85％では５％しか残らない｡ ただし､ これは建前で､ 元請けになるゼネ

コンが本社役員・社員を養い､ 利益を計上するためには20％近い一般管理費は必須な

ので､ 結局 ｢直接工事費｣ が犠牲になる｡ つまり､ 積算価格とはかけ離れた請負費用

で直接工事費を負担する下請け会社 (施工会社) 泣かせにならざるをえない｡ 施工会

社が直接工事費のうち労務費や安全対策費を犠牲にすれば､ 現場が疲弊し建設労働事

故緊急事態になるのは当然の帰結だ｡ ５月に滋賀県が発注した公共工事 (高校のアス

ベスト除去・改修工事) の落札価格は ｢予定価格｣ の実に76％であった｡ 民間工事で

は､ 標準積算価格の60％を切るものや ｢いくらでもやります｣ という業者 (そういう

業者ほど､ 実際の仕事は下請けに丸投げが多い) も横行している｡

【環境マネジメントコンサルタント 杉原卓治】

建設協組��������� ������6

株式会社 近藤電業社

http://www.konden.jp/

075 394 5480

業業界界TTooppiiccss

�������������



経営者･人事労務担当者のためのセミナー＆個別相談会

独立行政法人雇用・能力開発機構大阪センター (梅田事務所) では､ 以下の内容で

セミナーを開催します｡

日程�①７月３日(金)｢時代の変化にあった就業規則作成のポイント｣
②７月10日(金)｢残業・賃金に関する規定のポイント｣

③７月17日(金)｢退職・解雇に関する規定のポイント｣

いずれも15�00～16�30
会場�大阪センターセミナー室 (大阪市北区梅田1-12-39 新阪急ビル８階)
講師／アドバイザーは､ 社会保険労務士の村井ゆかり氏

【問合せ・申込み】大阪センター (Tel.06-6343-8211 Fax.06-6343-8222)

劇団京芸・人形劇団京芸が合同公演

京都で生まれた劇団京芸と人形劇団京芸が今年創立60周年を迎えますが､ これを記

念しての合同公演 ｢ウィッシュリスト～じいさんと幽霊少女の願いごと｣ が行われま

す｡ 人間と人形､ 過去と未来｡ ２つの劇団の時間が交わる一瞬の輝きを､ どうぞお見

逃しなく｡

上演期間�８月20日(木)～８月23日(日)
会 場�府立文化芸術会館
前売券＝一般3,500円､ 中学生2,500円､ 小学生2,300円｡

【問合せ・お求め】劇団京芸 (050-3385-3822)､ 人形劇団京芸 (0775-21-4080)､ 府立

文化芸術会館 (075-222-1046)

プロレタリア･ソング選曲集 第②弾 CD｢世直し音頭｣新発売

今年春､ プロレタリア・ソング選曲集 ｢どん底のうた｣ CDが､ 労働者たちの派遣

切りを許さない闘い､ 子どもたちを二度と戦場へ送らない闘いなど､ 全国で運動を励

ましてきました｡ そのCDの第２弾として､ CD ｢世直し音頭｣ が発売となりました｡

｢貧困と格差､ 戦争をなくす闘いの歌・生活の歌｣ がこの１枚には集められています｡

ぜひお聞きください｡

収録曲�全15曲 (演奏者・演奏団体)

世直し音頭 (全日自労合唱団) ／復興節 (ソウル・フラワー・モノノケ・サミット)

聞け万国の労働者 (ソウル・フラワー・モノノケ・サミット) ／ホレホレ節 (笠木

透) ／富の鎖 (笠木透) ／ヨイトマケの歌 (趙博) ／灼けつく渇きで (横井久美子)

／底冷えの工場から (横井久美子) ／俺は枕木 (全国国鉄のうたごえ合唱団ほか)

建設協組��������� ������7
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／闘うわれら (国鉄のうたごえ合唱団) ／生活の柄 (大工哲弘) ／命どぅ宝 (大工

哲弘) ／黄金の花 (ネーネーズ) ／平和の琉歌 (ネーネーズ) ／インターナショナ

ル (大工哲弘)

定価�1,500円 (税込) (送料200円)
【問合せ・お求め】(株)京都音楽センター Tel.075-822-3437 (平日10時～17時)

Fax.075-822-3439 Eメール info＠wawawa.ne.jp

Ｑ 私は､ これまで40年間､ 株式会社を営んできました｡ 会社の株式は100％私

が保有しています｡ 今回､ 私が引退するにあたって､ 私と一緒に仕事をしてくれて

きた二男にあとを継がせたいと思っています｡ しかし､ 私には子どもが４人おり､

私の死後､ 相続によって､ 会社や事業用資産がバラバラになってしまうのではない

かと心配です｡ どうしたらよいでしょうか｡

Ａ 後継者に対して､ 自社の株式や事業用の資産 (不動産など) を継がせる方法

としては､ 先代の経営者が生きているうちに後継者に譲渡する ｢生前贈与｣ や､

｢遺言｣ で後継者に相続させるといったやり方が用いられてきました｡ しかし､ 仮

に ｢生前贈与｣ をしたとしても､ みなし相続財産として､ 相続の際には一緒に計算

されてしまうことになります｡ また､ ｢遺言｣ で後継者に資産を相続させたとして

も､ 他の相続人 (ただし兄弟姉妹をのぞく) には遺留分があり､ 法定相続分の２分

の１については､ 他の相続人から請求を受ける可能性があります｡ これでは､ 株式

や事業用資産が分散してしまい､ その後の会社経営に支障が出てしまいます｡

そこで､ 昨年 ｢中小企業経営承継円滑化法｣ が成立し､ 事前に推定相続人全員か

らの合意を得ることで､ 自社株式や事業用資産を､ 遺留分の算定から除外すること

ができるようになりました｡ これにより､ 先代の経営者が死亡した後､ 遺留分を請

求されて自社株式等が分散することを防ぐことができます｡

また､ 自社株式を生前に贈与した場合で､ その後の後継者の努力によって株式の

価値が上がった場合､ 後継者が努力した分まで他の相続人が取得してしまうという

問題もありました｡ この点についても､ 推定相続人全員から､ 生前贈与株式の評価

額を固定する合意を得ることで､ 問題を回避することができるようになっています｡

これらの手続については､ 経済産業大臣の確認や家庭裁判所の許可が必要になり

ますので､ 後継者への事業の承継をお考えの方は､ 一度弁護士にご相談ください｡

(京都第一法律事務所 弁護士 大河原壽貴)
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各種技能講習／労基連

●フォークリフト ①

日 程�第１班 ７月７日(火)・８日(水)・９日(木)

第２班 ７月14日(火)・15日(水)・16日(木)

会 場�京都市
受講料�29,925円､ テキスト1,470円
●酸素欠乏・硫化水素危険作業主任者 ①

日 程�[学科] ７月27日(月)・28日(火)・29日(水)
会 場�京都市
受講料�15,750円､ テキスト2,310円
●有機溶剤作業主任者 ①

日 程�[学科] ８月20日(木)・21日(金)
会 場�京都市
受講料�8,400円､ テキスト1,680円
●プレス機械 ①

日 程�[学科] ８月24日(月)・25日(火)
会 場�京都市
受講料�8,400円､ テキスト1,470円
●産業用ロボット ①

日 程�[学科] ７月24日(金)・25日(土)
会 場�京都市
受講料�一般30,000円､ 会員27,000円､ テキスト1,890円
●リスクアセスメント実務研修 ①

日 程�８月４日(火)
会 場�京都市
受講料�一般9,000円､ 会員7,000円､ テキスト1,470円
●ＫＹＴ職場活性化研修 ④

日 程�７月16日(木)
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『拉致 左右の垣根を超えた闘いへ』 を読んで
2008年まで ｢北朝鮮による拉致被害者家族会｣ の事務局長をつとめていた蓮池透氏の著

書 『拉致 左右の垣根を超えた闘いへ』 が､ かもがわ出版から５月に出され､ それを手に

して一気に読んだ｡ 蓮池氏といえばこの間､ テレビなどメディアに頻繁に登場してきた方

であり､ その言動からどちらかと言えば ｢右｣ 寄りという印象が当初は強かったのではな

いだろうか｡

本のなかで､ 拉致問題をめぐるこの間の日朝交渉の行き詰まりの背景や､ 著者が ｢家族

会｣ と距離を置くようになってきた理由などが鮮明に描かれており興味深い｡ ｢いま私は､

かつてと異なり､ 右翼的な人たちから､ 『あいつは変節した』 『裏切り者』 とバッシングを

受けています｡ でも､ 繰り返しますが､ 私は右でも左でもないのです｣ と記している｡ 同

時に､ この運動が､ 北朝鮮の体制打倒などではなく､ 被害者の救出を第一とするものでな

ければ､ 拉致問題の解決の展望が生まれてこないと主張している｡ 運動の目的がいったい

どこにあるのかという､ 根本的な問いかけともいえる｡

何で一致し協同していくのか､ 中小零細の事業者でつくるこの組合の職員としても､ 改め

て考えさせられる､ そんな一冊であった｡ (き)
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会 場�京都市
受講料�一般8,000円､ 会員6,000円､ テキスト1,680円
●救急法短期実務研修 ①

日 程�８月21日(金)
会 場�京都市 (京都府中小企業会館)

受講料�一般9,000円､ 会員7,000円､ テキスト420円
【問合せ・申込み】①(社)京都労働基準連合会 Tel.075-321-2731 ②(社)京都南労

働基準協会 Tel.075-611-8286 ③(社)京都上労働基準協会講習事務所 Tel.075-463-

2735 ④京都下労働基準協会講習事務所 Tel.075-561-5000

※各講習会は､ 連合会のホームページhttp://www.kyoukiren.or.jp/で確認できます｡

作業主任者等各種講習／建災防

●車両系建設機械 (整地・運搬積込み及び掘削用)

日 程�７月13日(月)・14日(火)・15日(水)
会 場�京都市
受講料�36,800円､ 一部免除34,800円 ※助成金制度有り

●車両系建設機械ブレーカ (解体用)

日 程�７月15日(水)
会 場�京都市
受講料�16,800円
●高所作業車運転技能講習

日 程�７月23日(木)・24日(金)
会 場�京都市
受講料�36,800円､ 一部免状34,800円 ※助成金制度有り

●高所作業車特別教育

日 程�７月27日(月)
会 場�(株)スカイワーク京都伏見営業所
受講料�13,300円
●型枠支保工作業主任者

日 程�７月29日(水)・30日(木)
会 場�京都市
受講料�10,900円
※ホームページから講習予定､ 申込書が取り出せます｡

http://homepage2.nifty.com/KYO-KENSAI/
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作業主任者講習／京建労

●足場の組立て

日 程�７月９日(木)・10日(金)
会 場�京建労会館
受講料�9,700円 (テキスト代含む)
●木造建築物の組立て

日 程�７月23日(木)・24日(金)
会 場�京建労会館
受講料�9,700円 (テキスト代含む)
【問合せ・申込み】全京都建築労働組合 Tel.075-662-5321

店社安全衛生担当者研修会／建災防京都府支部

中小総合工事業者の店社安全担当者を対象に､ その職務と役割の基本的な理解を深

めることなどを目的に行われます｡

日 程�７月31日(金)
会 場�京都建設会館 (京都市中京区)
受講料�無料
定 員�50名 (定員となり次第締め切り)

【問合せ・申込み】建設労働災害防止協会京都府支部

Tel.075-231-6587 Fax.075-251-0058
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本部
５／19 組合員セミナー

６／10 部長会議

６／19 SL (職員全体会議)

６／22 第一回支部長・副支部長会議

支部
５／19 上・中 (役)

６／11 宇治 (役)､ 桂川 (役)

６／16 右京 (役)

６／17 洛南４支部ボウリング大会

６／17 JIC (役)

組組合合DDiiaarryy

新入職員からひとこと

はじめまして｡ ５月25日から総合事業部の､ 主に文化財事業でお世話になっていま

す金子央 (ゆうと) です｡ 以前は､ 今と正反対の発掘現場で ｢掘る｣ 立場でしたが､

これからは発掘作業など工事がスムーズに進むよう､ 上司や調査員さんの話を聞き逃

さないように取り組んでいきます｡ まったくの一からのスタートですが､ 全京都建設

協同組合の職員の一人として､ 責任をもってがむしゃらに頑張っていきますので､ ど

うかよろしくお願いいたします｡

人人 事事 往往 来来

組組合合員員名名簿簿変変更更

支部 № 社 名 変更箇所 新

右京 20 山 手 建 設(株) 代表者 山下 輝彦

右京 1125 出 田 建 設 名称 (株)出田建設

木津川 395 横 田 工 務 店
名称
住所

(株)横田工務店
綴喜郡井手町大字井手小字西前田38

ひひひひひひととととととこここここことととととと
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川久保専務 kawakubo@zenkyoto.jp
管 理 部 z-kanri@cocoa.ocn.ne.jp
設 計 室 sekkei@zenkyoto.jp
工事課・住宅設計課 z-koji@mocha.ocn.ne.jp
洛西センター z-raksai@alto.ocn.ne.jp
洛南事務所 z-raknan@mocha.ocn.ne.jp

ホームページ http://www.zenkyoto.jp/

近江八幡の水郷｡ 古代､ 琵琶湖の一部であったが､ 水面がさがりこの地が湿地帯になっ

た｡ そこに豊臣秀次が運河を築き､ 物資の運搬や行楽で栄えた｡ これが水郷めぐりの始ま

りである｡

最近､ 私はその運河を舟でめぐった｡ ６人乗りのちいさな舟で､ 船頭が手漕ぎする｡ 小

鳥たちのさえずりを聞きながら､ 群生するヨシの横をゆったりとくぐりぬけた｡

舟めぐりを運営している船会社は近江八幡和船観光協同組合｡ 他にも船会社があるが､

この会社が圧倒的に人気を博しているらしい｡ この会社がなぜ優位に立てているのか｡ な

ぜ他社が２番手､ ３番手に甘んじているのか｡ その理由は､ この１番手の企業の経営方針

にあるようだ｡

エンジンを使わず､ 魯による手漕ぎにこだわる｡ 手漕ぎの方が小さい舟には向いている｡

音もしない｡ この水郷には人工音は不向きだし､ 漕ぎ具合によって少し揺れる｡ その揺れ

が心地よい｡ さらに､ 手漕ぎは船頭の人柄や癖が舟に伝わり､ 客に伝わる｡

雇っている船頭は高齢者が多いという｡ 私の乗った舟の船頭は78歳だった｡ 舟を漕ぎな

がら､ その老いた船頭は､ 流暢ではけっしてないが休みなしに語った｡ 客の年格好を見て､

顔を見て､ 船頭は会話を選びながら､ 自分の人生までも登場させた｡ この芸当は若者では

できない｡ いや､ できにくい｡ 難しい｡ 船頭はときには手をとめ､ 魯を漕ぐのを忘れたか

のように話しこんだ｡ 心地よい｡

この船会社のこだわり､ 手漕ぎと老船頭｡ これが水郷めぐりで客に満足してもらう､ 銀

幕業界でいえば大道具や小道具にちがいない｡ 水郷という品質の高い商品｡ その商品と客

とをマッチングさせた売り方｡ この企業はそれを見つけたのだ｡

古代に生まれた水郷｡ その幾星霜が老船頭の手漕ぎによってひも解かれ､ 現代人にいろ

んなことを教えているようだ｡ 少なくとも私はそう感じた｡ (雄)

水 郷
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